





Informe de Seguimiento del Sistema de Gestión Social 2020

El año 2020 dio lugar a las últimas actividades de la Etapa I del Proyecto ECA LNG, la cual alude al Desarrollo Comercial, incluyendo la obtención de las autorizaciones locales y federales para dar paso a la Etapa II de Preparación de Sitio y Construcción a partir de 2021.

Bajo este contexto, se desarrollaron una serie de actividades derivadas de las medidas recogidas en los planes del Sistema de Gestión Social del Proyecto, las cuales están dirigidas principalmente a atender asuntos de interés para los distintos grupos de la comunidad tales como: características del proyecto, sus impactos ambientales y sociales, derrama económica y oportunidades de participación en la oferta de bienes v servicios, además de buenas prácticas con su plantilla laboral.

Cabe destacar que, durante 2020, el Proyecto fue sometido a un proceso de Consulta Vecinal para conocer la percepción de los ciudadanos en cuanto a la reconversión en una planta de licuefacción de GNL. Ese ejercicio promovió el reforzamiento y ampliación en el alcance e impacto de los mensajes a ser difundidos entre los distintos sectores de la comunidad.









Medida

Acciones

En breve...



Mesas de trabajo con Pescadores y Atuneros de la zona La reconfiguración del Proyecto a una escala menor a la planeada originalmente y como fase inicial de aquel, no tendrá impacto en la zona marítima, por lo que los grupos de pescadores y atuneros no verán afectadas sus actividades, resultando innecesaria la implementación de mesas de trabajo o grupos focales.

Como parte de las buenas prácticas, el Proyecto sostiene comunicación con estas agrupaciones.

Se realizó una campaña de comunicación amplia en el marco de la consulta vecinal promovida por la Alcaldía de Ensenada en octubre de 2020.

Realizamos más de 40 reuniones con activistas ambientales, científicos, instituciones académicas, cámaras de comercio y grupos de empresarios, incluyendo los siguientes: Asociación de pescadores; representantes de las comunidades cercanas al Proyecto: Úrsulo Galván, La Misión, San Antonio Necua y Sauzal; integrantes del Centro Energético La Jovita; dependencias gubernamentales locales y estatales; instituciones académicas y de investigación; Organizaciones de la Sociedad Civil; cámaras empresariales (CANACINTRA, COPICE, CCEE, Colegio de Ingenieros, Grupo 100+, COMICE).



Dar a conocer el Proyecto a la comunidad



Impulsar el desarrollo económico mediante proveeduría y empleo local Se llevaron a cabo reuniones con empresarios locales para compartir detalles del Proyecto y de la proveeduría local. Además, se tiene planeado trabajar, de la mano de cámaras empresariales y entidades de gobierno dedicadas al fomento del desarrollo local.

Durante las reuniones con las cámaras empresariales, se reiteró la apertura en dar a conocer las vacantes que requiera el Proyecto.

Cabe destacar que el Proyecto acordó de manera contractual con el contratista principal de Ingeniería, Procura y Construcción la implementación de medidas para favorecer la contratación local de bienes y servicios, y en caso de que la localidad no pueda cubrirlo, escalar la necesidad a nivel regional, nacional y finalmente internacional.

Más de

40

reuniones con distintos grupos de la comunidad para la socialización del Proyecto

Resultando en

587

personas informadas de manera directa



Más de

41

entrevistas en radio y televisión para socialización del Proyecto





Plan de Atención a **Comunidades**

Como parte del compromiso de ECA LNG en atender las inquietudes de la comunidad, para 2021 se instalará un Mecanismo de Atención a Comunidades propio del Proyecto.

Este mecanismo tiene la finalidad de:

- Recibir quejas y retroalimentación de grupos de interés externos e internos, para dar seguimiento y comunicar sus resoluciones.
- Garantizar que la retroalimentación recibida sea atendida por las personas apropiadas y que se les dé un seguimiento oportuno.

Medida

Acciones



Establecer un Mecanismo de Atención a la Comunidad y Trabajadores El Proyecto de Licuefacción en su etapa de Desarrollo Comercial, empleó el Mecanismo de Atención a Comunidades (MAC) de la empresa filial **I**Enova.

Cabe destacar que para el inicio de la etapa de Construcción, el Proyecto tendrá su propio Mecanismo de Atención a Comunidades con la finalidad de dar seguimiento más puntual a las comunicaciones.



Difundir el Mecanismo de Atención a la Comunidad y Trabajadores Se difundió el MAC de IEnova entre los respresentantes de la comunidad y al equipo de trabajo con la intención de que conocieran el canal de comunicación donde pueden hacer llegar sus solicitudes, sugerencias y quejas.

Durante 2020 no se recibieron comunicaciones.

Tipo de solicitudes que se pueden atender por medio del MAC



Solicitud



Sugerencia



Queja



Opinión Anónima

Plan de **Inversión Social**

El objetivo del Plan de Inversión Social es establecer relaciones positivas de beneficio mutuo con los miembros comunitarios del Área de Influencia del Proyecto y contribuir con la mejora de la calidad de vida y desarrollo sustentable de las comunidades en el Área de Influencia del Proyecto.

Medida

Acciones



Definición de un Programa de Inversión Social del Proyecto Como parte de la consulta vecinal realizada en octubre 2020, se conocieron algunos proyectos prioritarios para la comunidad encaminados al rescate de espacios públicos, rehabilitación de vialidades, infraestructura comunitaria, equipamiento al cuerpo de seguridad pública y bomberos. Estas necesidades se integraron en el Plan de Inversión Social del Proyecto y se atenderán a partir de 2021.

Durante 2020, el Proyecto implementó distintos mecanismos de inversión social a través de la Terminal de ECA Regasificación, del Fideicomiso de Ensenada y de Fundación IEnova.



Otras herramientas de Inversión Social empleadas por el Proyecto A través del Fideicomiso de Ensenada, destinó recursos para: a) la construcción de una base de ambulancias de la Cruz Roja de Ensenada; b) la instalación de 10 lavamanos portátiles en puntos de mayor afluencia para la promoción de hábitos de higiene; c) Proyectos en colaboración con el Ayuntamiento de Ensenada; d) la adquisición de insumos de protección médica con un valor de 15 millones de pesos; e) la adquisición de dos ambulancias para Bomberos; f) la rehabilitación de la pista atlética del Deportivo Sullivan con una inversión de 7.6 millones de pesos.

A través de Fundación IEnova se hizo entrega de 2,769 despensas a través de la asociación Banco de Alimentos. Se apoyó el programa de educación ambiental de Costasalvaje. De igual forma se renovaron las instalaciones eléctricas de la Casa Hogar del Anciano de Ensenada.





Plan de Salud y Seguridad Comunitaria

El Plan de Seguridad y Salud Comunitaria tiene el objetivo de asegurar que el Proyecto mantenga el nivel deseable de salud de las comunidades dentro de sus Áreas de Influencia. Todo ello, a tono con la responsabilidad empresarial del Proyecto en mantener altos estándares de cumplimiento ambiental, de compromiso social con las comunidades cercanas v actores relevantes en temas de salud.

Para la etapa de Desarrollo de Proyecto, el Sistema de Gestión Social contempla la atención de pocas medidas en comparación con la etapa de Preparación de Sitio v Construcción, la cual se reportará a partir 2021.

Medida

Acciones

A finales de 2020, se iniciaron las actividades de rescate de flora y fauna por parte del Proyecto.



Rescate, protección y conservación de flora v fauna



Destacando el rescate de más de 4862 Ferocactus

viridescens, 4226 Agave shawii, 2166 Mammillaria dioica, entre otros.



Relación con Cruz Roja de Ensenada



Informar a la población los potenciales riesgos, así como los mecanismos de seguridad que se implementan.

Con el objetivo de fortalecer redes de atención de emergencias, durante 2020 se sostuvieron reuniones con directivos de Cruz Roja de Ensenada. Resultado de ello, el Fideicomiso de Ensenada destinó los recursos necesarios para la construcción de una base de ambulancias en el sector noreste de la ciudad.

Por medio de sesiones de trabajo con la comunidad, el Proyecto compartió información acerca de las medidas de seguridad derivados del Estudio de Riesgo Ambiental, que incluyeron: mitigación de impactos ambientales, así como las medidas de seguridad implementadas en la Terminal.

Como parte de las presentaciones del Proyecto, se entregó material informativo de los aspectos de seguridad, certificaciones y números de emergencia en caso de ser requeridos.

La información fue recibida positivamente por la comunidad.

Plan de Salud y Seguridad para **Trabajadores**

La finalidad de este plan es identificar, prevenir, controlar y minimizar los riesgos de accidentes que puedan causar daños a personas e instalaciones, a través de las normas y procedimientos de seguridad del Proyecto y de la normatividad aplicable vigente.

De igual manera que el Plan de Salud y Seguridad Comunitaria, este plan concentra la mayoría de sus compromisos para la etapa de Preparación de Sitio y Construcción, misma que dará inicio en 2021, contando con la fuerte movilización de personal por parte del Contratista principal y Subcontratistas.

Medida

Acciones



Garantizar salarios a todos los trabajadores conforme la Ley Federal del Trabajo Las organizaciones de la Planta de Regasificación y del Proyecto de Licuefacción, con base en la Ley Federal del Trabajo ofrecen prestaciones y compensaciones que superan lo mínimo establecido por la autoridad.

Durante 2020, se contó con más de 90 personas operando la instalación, todos ellos debidamente inscritos en el Instituto Mexicano del Seguro Social.



Asegurar cobertura médica a todos los trabajadores

Todo el personal que participó en actividades relacionadas con el Proyecto y de la Planta de Regasificación, además de estar inscrito en el IMSS para sus prestaciones de ley, también gozan de un seguro de gastos médicos menores y mayores a través de una compañía privada y con posibilidad de afiliar a familiares para la atención de alguna enfermedad crítica.





¡En ECA LNG queremos escucharte!

Mecanismo de Atención a Comunidades

comunidades@ecalng.com

- Carretera Escénica Tijuana Ensenada Km. 81.2
 Ensenada, Baja California, México. C.P. 22760
- **\$ +52 (646) 222 2900**
- www.ecalng.com
- facebook.com/ecalng